



**SERVICIO PÚBLICO Y SOCIAL.**— Francisca Valdés, directora de Mujeres Empresarias; mayor de Carabineros Rosemary Cruzat, Solange Berstein, Amalia Cubillos, Soledad Arellano, María Ignacia Benítez, Carola Cussen Abud (recibe el premio de su madre Verónica Abud), Francisca Florenzano, Rosanna Costa y Cristián Zegers, director de "El Mercurio".



**DESTACADAS DEL GOBIERNO Y FUNDACIONES.**— Carolina Abbott, gerenta general de Mujeres Empresarias; Jeannette von Wolfersdorff, Carolina Schmidt, Cecilia Piñera (recibe el premio de su madre Cecilia Morel), María José Hoffmann, hermana María Graciela Jofré (recibe el premio de Karoline Meyer), Luz Granier, Cecilia Pérez, Loreto Seguel, capitana Carolina Musac, y Francisco Folch, subdirector de "El Mercurio".

Undécima versión del premio:

# Mujeres Empresarias y "El Mercurio" premian a las Cien Mujeres Líderes 2012

Más de 500 personas participaron de la ceremonia, a la que asistieron familiares y amigos de las elegidas.

“Es un privilegio volver a destacar esta tarde a cien mujeres de trayectorias excepcionalmente distinguidas en múltiples actividades del ámbito público y privado”, con estas palabras, el director de "El Mercurio", Cristián Zegers, dio la bienvenida a la premiación de las Cien Mujeres Líderes 2012.

La ceremonia, que se realizó ayer en la tarde en los jardines de "El Mercurio", congregó a más de 500 personas, entre autoridades, empresarios, familiares y amigos de las mujeres premiadas en ésta, la undécima versión del premio.

La tradicional foto con las cien elegidas (de las cuales 66 son nombradas por primera vez) fue el punto de partida del evento al que asistieron las ministras del Sernam, Carolina Schmidt; la ministra vocera de Gobierno, Cecilia Pérez; la ministra del Medio Ambiente, María Ignacia Benítez, y en representación de la Primera Dama, Cecilia Morel, asistió su hija, Cecilia Piñera.

Entre las premiadas destacaron empresarias como Lilianna Solari, fundadora del holding Bethia; Jeannette Hofmann, que encabeza la Droguería que hace productos tan famosos como el Mentholatum, y Clara Valenzuela, quien salió de la pobreza gracias a su empresa de banquería y hoy ayuda a otros a emprender.

También fueron distinguidas ejecutivas de la primera línea de compañías, como los bancos Chile y San-

tander; Latam Airlines Group y Codelco. Del mundo del arte fueron premiadas la principal exponente chilena del arte cinético, Matilde Pérez, y la soprano viñamarina Ángela Maureen Marambio.

Asistieron miembros del jurado que el pasado 25 de octubre eligió entre los nombres propuestos por el público.

## La reunión

Muy puntuales fueron llegando a la cita las galardonadas, junto a sus invitados. Familias completas, con niños, papás de las premiadas, e incluso algunos nietos vinieron en grupos, porque no querían perderse esta premiación.

Durante la ceremonia —que estuvo dirigida por Carolina Eterovic, directora de Mujeres Empresarias, y Juan Jaime Díaz, subdirector de "El Mercurio"—, el director de este diario, Cristián Zegers, recordó a quienes no pudieron recibir su premio: la internacionalista y coagente del Gobierno de Chile ante la Corte de La Haya, María Teresa Infante Caffi, y la ex Presidenta Michelle Bachelet, secretaria general adjunta de la ONU Mujeres, quien está en la ciudad de Nueva York, y que ha sido parte de Cien Mujeres Líderes en todas sus versiones.

También destacó a la artista de 95 años Matilde Pérez, quien recibió un cerrado aplauso, al igual que María Soledad Cisternas, vicepresidente del Comité de Expertos de Naciones Unidas sobre Derechos de las Personas con Discapacidad.

Más de ocho millones de mujeres pueden sentirse representadas en este premio, continuó Cristián Zegers, quien recordó las estadísticas que grafican a las mujeres líderes: 609 de ellas han sido premiadas desde 2002; la profesión que más se repite es la de ingeniero comercial



**Autoridades.** La ministra del Sernam, Carolina Schmidt; Cecilia Piñera Morel (en representación de su madre, la premiada Cecilia Morel); la ministra del Medio Ambiente, María Ignacia Benítez, y la ministra de la Segregob, Cecilia Pérez.



Francisca Castro, de Codelco, y Lucy Krell, socia de CT Partners.

(20%), y en promedio tienen 2,7 hijos (más que la tasa nacional que ni siquiera llega a dos).

“Han llegado con justicia a la paridad de responsabilidades, pero no siempre la han alcanzado en paridad de remuneraciones. Hay avances y retrocesos en la brecha salarial, que es un tema clave de igualdad. Hoy, la pregunta determinante es: ¿cuánto ha avanzado últimamente nuestra normativa laboral en esta materia?”, agregó el director de "El Mercurio".

En la misma línea, la directora de Mujeres Empresarias, Francisca Valdés, destacó que en 2002, cuando se hizo la primera versión de Cien Mujeres Líderes, la fuerza laboral femenina representaba un 37%; hoy, un 47%, todo un logro. Aunque persiste la brecha salarial: el Producto Interno Bruto per cápita de los chilenos es de US\$ 23.100; mientras que el de las mujeres es de US\$ 11.200.



**EN LA ANTESALA A LA PREMIACIÓN.**— El empresario y presidente de CorpGroup, Álvaro Saieh, y el director de "El Mercurio", Cristián Zegers.



**ELLAS CONSTRUYERON EMPRESAS.**— Valeria Cox, gerenta de Desarrollo Corporativo de Mujeres Empresarias; Claudia Storandt (recibió el premio de Giorgianna Cúneo), Consuelo Bravo, Karyn Coo, Chantal Bernsau, Cristina Bitar, Alejandra Aranda, Claudia Herrera, Javiera de la Cerda, Paola Barrera (recibe el premio de su madre Andrea Heller), Moyna Gardeweg, y Cristián Rodríguez, editor de Economía y Negocios de "El Mercurio".



**EMPRENDEDORAS QUE MARCARON EL 2012.**— Mónica Risopatrón, Lilianna Solari, Gabriele Lothholz, Jeanette Hofmann, Helena Saavedra, Juana Muzard, Myriam Lama, Pilar Larraín, Clara Valenzuela, Carmen Ostalé, Carolina Edwards, asesora del Consejo de la Presidencia de "El Mercurio", y Joaquín Cortez, presidente de AFP Provida.



Carolina Abbott, Carolina Eterovic y Carolina García-Huidobro, todas de Mujeres Empresarias.



Catalina Saieh, presidenta de CorpVida; Ana Guzmán, y Juan Jaime Díaz, subdirector de "El Mercurio".



**EJECUTIVAS EN LA CIMA.**— Carolina García-Huidobro, directora de comunicaciones y marketing de Mujeres Empresarias; Paula Valenzuela, Anita Ahnfelt (recibe el premio de su hija Carolina Valdívieso), María Eugenia Wagner, Alejandra Mehech, Julie Mcpherson, María Pía Tejos, Manena García Bunster (recibe el premio de su hija María de los Angeles Paúl), Catalina Saieh, Nicole Nehme, y Jonny Kulka, gerente general de "El Mercurio".